



## REPORTE AGOSTO 2025

### COFOA EXPANDE SU METODOLOGÍA COMUNITARIA A PERÚ Y COLOMBIA

Una delegación de Comunidades de Fe Organizadas en Acción (COFOA), acompañada por el Director Regional de la organización, viajó el 2 de agosto a Lima, Perú y el 8 de agosto a Colombia, con el propósito de reunirse con Cardenales, Obispos y Presbíteros para expandir la metodología comunitaria en ambas regiones.

Además, se entregó el reporte de actividades 2024, un documento que recoge los logros y las proyecciones futuras de la organización.



También destaca el trabajo con más de 23,000 familias beneficiadas en Honduras, Guatemala y El Salvador, subrayando el impacto positivo del proceso organizativo en la mejora de sus condiciones de vida.

Con la expansión de la metodología, COFOA reafirma su compromiso con el fortalecimiento de las comunidades y la promoción de una acción solidaria que trascienda fronteras.

## Reporte agosto 2025

# DELEGACIÓN DE FE EN ACCIÓN CONOCEN EL PROCESO ORGANIZATIVO EN LAS COMUNIDADES DE EL SALVADOR



**E**l 19 de agosto, una delegación de Fe en Acción, proveniente de Estados Unidos y México, compartió valiosas experiencias con líderes y lideresas de Guatemala, Honduras y El Salvador, con el objetivo de replicar procesos organizativos exitosos en sus respectivas comunidades.

El primer día del encuentro estuvo marcado por un intercambio enriquecedor. La delegación tuvo la oportunidad de conocer a la mesa directiva de COFOA. También se presentaron las experiencias de los viajes realizados a Perú y Colombia, con el objetivo de expandir la metodología de organización comunitaria. La jornada culminó con una visita al Centro Monseñor Óscar Romero, ubicado en la Universidad José Simeón Cañas (UCA), un espacio que honra la

memoria de quien fuera un firme defensor de los derechos humanos en El Salvador y los mártires de la UCA asesinados en 1989.

El segundo día de actividades permitió a las delegaciones conocer de manera más cercana los procesos organizativos en diversas comunidades. Entre las visitas destacadas estuvieron las comunidades de Pitarrillo 2, San Salvador Oeste; Las Morenas, San Salvador Sur; y en La Libertad, incluyendo las lotificaciones Encarnación y El Trébol 1. Además, se recorrieron las comunidades como Las Delicias (La Paz), El Cocal (Usulután) y la lotificación Miramar 2 (San Salvador Sur). Durante estas visitas, se discutieron estrategias de participación comunitaria y se compartieron experiencias en los procesos organizativos que han

# Reporte agosto 2025

tenido un impacto positivo en la mejora de la calidad de vida de los habitantes.

El tercer y cuarto día de encuentro, se realizó un recorrido por las fases de la metodología de organización comunitaria enfatizando por la fase de exploración, campaña de escucha, eje de organización, fase de investigación, poder y acción comunitaria finalizando con la evaluación, partes esenciales de la metodología de organización comunitaria.

**P**or su parte la delegación afirmó irse muy satisfechos de toda la jornada y con el compromiso de poner en práctica la metodología de organización comunitaria desde la fe en sus comunidades.



# LÍDERES DE PLAN DEL AMATE GESTIONAN RECURSOS CON ALCALDÍA PARA CONTINUAR LA CONSTRUCCIÓN DE CALLE PRINCIPAL



**E**l 1 de agosto, líderes y lideresas de Plan del Amate, junto al Pbro. Wilfredo Carpio, se reunieron con el equipo de Tejido Social de la Alcaldía de La Libertad Norte para gestionar la segunda entrega de 50 bolsas de cemento para continuar la pavimentación del tramo “La Cuestona”, acceso principal de la comunidad.

Durante la reunión, Joel Quiroz, jefe de Tejido Social, destacó el trabajo de COFOA y mostró disposición para continuar trabajando para el bienestar de las comunidades. Los líderes han logrado pavimentar 100 metros de calle gracias al esfuerzo y fondos propios que a través de la organización comunitaria han demostrando que la unidad y la

gestión local pueden generar grandes resultados.

**P**or su parte, Joel Quiroz, reafirmó que está en disposición de trabajar en conjunto con las Comunidades de Fe y están interesados en que COFOA visite otras comunidades del municipio.

# COMUNIDAD EL PORVENIR CELEBRA LOGRO DE SU PROYECTO DE AGUA POTABLE

**E**l pasado sábado 16 de agosto, 130 líderes y lideresas la comunidad El Porvenir en Santa Isabel Ishuatán, celebraron con gran alegría la culminación de su proyecto de agua potable, un anhelo que tuvo 45 años de espera y que finalmente se concretó, brindando acceso al vital líquido a 65 familias de la zona.

El evento contó con la presencia del Pbro. Miguel Constante, de la Parroquia Santa Isabel de Ishuatán, quien acompañó a la comunidad en este significativo logro y recibió un reconocimiento por parte de los líderes.

Además, se contó con la participación de Agua Para Todos, empresa encargada de llevar a cabo el proyecto, que tuvo un costo total de \$40,000.00. Esta suma fue recaudada gracias al esfuerzo y dedicación de los líderes y lideresas locales, quienes con su trabajo organizativo y perseverancia hicieron posible la realización de este importante avance para la comunidad.



También la comunidad La Florida en el mismo distrito, recibió 100 bolsas de cemento, grava y arena donadas por el Alcalde de Sonsonate Este, Gabriel Serrano, para mejorar el acceso de la calle principal del sector. Por su parte, los líderes se comprometieron a aportar con mano de obra.

**U**n anhelo que tuvo 45 años de espera y que finalmente se concretó, brindando acceso al vital líquido a 65 familias de la zona.

# LÍDERES DE FE SIGUEN DE CERCA LOS PROCESOS DE REGULARIZACIÓN DE ARGOZ

**E**l 14 de agosto, líderes de las lotificaciones Encarnación (2da etapa), Veracruz del Distrito de Colón y Lotificación Las Victorias de San Juan Opico visitaron las instalaciones de ARGOZ, hoy propiedad del Ministerio de Vivienda, con el propósito de obtener información actualizada sobre el proceso de regularización de sus lotificaciones.

Durante la visita, los líderes brindaron los detalles específicos de cada lotificación:

**-Encarnación (2da. Etapa):** se informó que, aunque ya se ha completado el pago de escrituras, los propietarios deberán esperar a ser contactados, ya que el trámite aún se encuentra en curso.

**-Las Victorias:** el proceso continúa bajo el proceso judicial. Una vez logre la liberación, podrán ser activados los permisos para proceder con la escrituración. El personal afirmó estar trabajando activamente para una pronta solución.

**-Veracruz:** esta lotificación aún se encuentra en proceso de regularización, pero no está sujeta a ningún procedimiento de liberación por juicio de quiebra.

Al finalizar la vista, a los líderes se les proporcionó un número de contacto para dar seguimiento a cada uno de los casos, con el fin de mantener una comunicación constante sobre los avances.



De igual forma el pasado 28 de agosto, líderes comunitarios de la **Lotificación Corinto #2**, fueron informados de que el proceso de escrituración permanece congelado debido a que los propietarios del terreno se encuentran en prisión. Según lo comunicado, el avance del trámite está sujeto a una orden de la Fiscalía General de la República (FGR), lo que impide continuar con el proceso mientras no se emita dicha autorización.

En el caso de quienes cuentan con cesiones de derecho, estas serán entregadas una vez se reactive el proceso de escrituración. Si bien la lotificación ya se encuentra regularizada, no es posible emitir escrituras debido a la situación legal de los actuales propietarios.

## Reporte agosto 2025

# ALCALDESA DE SANTA ANA ESTE REAFIRMA COMPROMISO CON LAS COMUNIDADES DE FE



**E**l 21 de agosto, 30 líderes y lideresas de las comunidades de fe El Ojusthal, Santa Anselma, Las Abejas 1 y Santa Lucía 2, se reunieron con la Alcaldesa de Santa Ana Este, Carolina Escobar, con el propósito de dar seguimiento a las principales necesidades locales de la comunidad.

Durante la reunión, la edil se comprometió a proporcionar cemento, grava y dos albañiles para reparar los tramos de calle que actualmente se encuen-

tran en mal estado, una de las demandas más sentidas por la población del sector.

Estos espacios de diálogo no solo permiten atender problemáticas inmediatas, sino que también fortalecen el trabajo conjunto entre las comunidades y municipalidad, todo gracias al proceso organizativo que impulsan los líderes en el territorio.

# COMUNIDADES DE GUAZAPA FORTALECEN VÍNCULOS CON LA PARROQUIA SAN MIGUEL ARCÁNGEL

**E**l pasado 30 de julio, líderes de las comunidades Lucita Linda, San José y La Bolsa se reunieron con el Pbro. Abel Mauricio Mejía, párroco de la Parroquia San Miguel Arcángel, para compartir un reporte del trabajo que están desarrollando las comunidades de fe mediante la metodología comunitaria.

Durante el encuentro, los líderes compartieron los asuntos que están trabajando incluyendo la reunión del pasado 20 de junio en la Fiscalía de Apopa, así como las dos reuniones sostenidas con el Alcalde de Guazapa y el representante de CORDES.

El párroco expresó su apoyo para las actividades comunitarias poniendo



a disposición el Centro Pastoral para cualquier actividad a realizar y agradeció el compromiso de los líderes alentándolos a seguir adelante con el proceso organizativo en beneficio de las comunidades de Guazapa.



## Reporte agosto 2025

# COMUNIDAD LA BOLSA AVANZA EN PROYECTO DE AGUA POTABLE JUNTO AL ALCALDE DE SAN SALVADOR NORTE Y CORDES



**E**l pasado 12 de agosto, cinco líderes de la comunidad La Bolsa se reunieron con el Alcalde de San Salvador Norte, Armando Barrera y con Rodolfo Pérez, representante de la Asociación Fundación para la Cooperación y el Desarrollo Comunal (CORDES), con el objetivo de dar continuidad al proyecto de agua potable.

Durante el encuentro, el edil recordó que la administración del proyecto estará a cargo de la Junta de Agua de la comunidad y se comprometió a agilizar los pro-

cesos necesarios para que la obra sea finalizada antes de concluir su gestión.

Asimismo, CORDES destacó la importancia de que la comunidad esté debidamente acreditada, ya que este será el primer requisito solicitado para poder continuar con el proceso del proyecto.

Para el próximo 30 de agosto está programada una Asamblea Comunitaria, durante la cual, si se alcanza el quórum necesario, se procederá a la juramentación de la nueva directiva de ADESCO.

## Reporte agosto 2025

# LÍDERES DE FE ENTREGAN DOCUMENTACIÓN PARA PROYECTO DE ENERGÍA ELÉCTRICA EN COJUTEPEQUE



**E**l viernes 29 de agosto, líderes de los caseríos El Cusuco y El Río, del cantón Cujuapa en el distrito de Cojutepeque, se presentaron en las instalaciones de la Superintendencia General de Electricidad y Telecomunicaciones (SIGET) para entregar siete solicitudes relacionadas con el proyecto de energía eléctrica que beneficiará a 37 familias de la zona.

En el caserío El Cusuco, la gestión contempla la normalización y construcción de líneas, así como la instalación de tableros integrados. Por su parte, en el caserío El Río, las solicitu-

des están enfocadas en la construcción de líneas y tableros integrados.

El ingeniero Mejía, felicitó a los líderes comunitarios por el orden en la entrega de la documentación y destacó la iniciativa como un fruto del proceso de organización comunitaria que avanza en la zona.

---

**E**l proyecto de energía eléctrica beneficiará a 37 familias de la zona.

---

## Reporte agosto 2025

# COMUNIDAD LA BOLSA REALIZA ASAMBLEA INFORMATIVA SOBRE PROYECTO DE AGUA



**E**l sábado 30 de agosto, líderes de la comunidad La Bolsa en el Distrito de Guazapa, llevaron a cabo una Asamblea Informativa con el propósito de comunicar a los residentes de la zona el proceso organizativo y los acuerdos para la introducción del proyecto de agua que beneficiará a 136 familias de la localidad.

El evento contó con la participación del Presbítero Abel Mejía, de la Parroquia San Miguel Arcángel de Guazapa; Rodolfo Pérez, de CORDES; Alberto Velázquez, director de COFOA; el Alcalde del municipio Armando Barrera y el supervisor de la zona, Miguel Figueroa.

Por su parte el edil, reafirmó su compromiso con dar continuidad a los acuerdos establecidos en el convenio, el cual contempla: la donación del terreno para la perforación de pozo así como también la maquinaria para el mismo. También un aporte económico de \$100,000 e instalación del tanque para el almacenamiento de agua.

Por su parte, CORDES, gestionará el apoyo internacional por \$200,000 cuyos fondos serán destinados en la construcción de la red de distribución, instalación del sistema eléctrico para el bombeo del agua y la construcción del tanque de captación de agua. También hizo énfasis en que la comunidad debe formar legalmente la ADESCO para continuar con el proceso.

En cuanto a la comunidad, se comprometió a colaborar con mano de obra no calificada y otros aportes dentro de las posibilidades, demostrando su disposición y participación activa en el desarrollo del proyecto.

Esta asamblea refleja el alto nivel de organización y compromiso de los habitantes de la comunidad evidenciando que, a través del trabajo conjunto y la organización comunitaria, es posible avanzar a soluciones sostenibles que mejoren por el bienestar de sus habitantes.

# COMUNIDADES DE JIQUILISCO FORMAN NUEVA ADESCO PARA IMPULSAR EL BIENESTAR LOCAL



Líderes y lideresas de las comunidades de El Manguito, Cantarrana, El Cocal, Puerto Ávalos Centro y Colonia llevaron a cabo la segunda Asamblea Comunitaria con el objetivo de conformar una nueva Asociación de Desarrollo Comunal (ADESCO), que trabajará por el bienestar y el desarrollo integral de la zona.

Durante el encuentro, las comunidades involucradas propusieron y eligieron a los nuevos miembros de la estructura organizativa, quedando conformada de la siguiente manera:

- José Paz – Presidente
- María Leticia Zamora – Vicepresidenta
- Ramón Herrera – Secretario
- José Transitó Ramos Luna – Prosecretario
- Silvia Aracely Portillo – Síndico
- Flor del Carmen Berrios – Tesorera
- Mayra Eunice Díaz – Protesorera
- Mirna Quintanilla – Primer Vocal

- Ydalia Pérez – Segundo Vocal
- María Magdalena Ramos – Tercer Vocal
- María Isabel López – Cuarto Vocal
- María Candelaria Cruz – Quinto Vocal

La organización social es clave para el desarrollo comunitario, promoviendo la participación y el trabajo conjunto. Con esta nueva ADESCO, las comunidades de la zona avanzan hacia un futuro más próspero y unido.



## Reporte agosto 2025

# CAMINATA POR LA PAZ Y LA DEMOCRACIA EN HONDURAS: UN LLAMADO A LA EQUIDAD EN EL PROCESO ELECTORAL

**E**l sábado 16 de agosto, se llevó a cabo la Caminata por la Paz y la Democracia en Tegucigalpa, convocada por la Conferencia Episcopal y la Confraternidad Evangélica de Honduras, en el marco de las elecciones generales del próximo 30 de noviembre.

El objetivo principal fue orar por el respeto a la voluntad popular y por la elección de autoridades comprometidas con la equidad y el bien común.



La caminata movilizó a miles de hondureños en más de 50 municipios del país, incluyendo las principales ciudades como Tegucigalpa, San Pedro Sula, Ceiba y comunidades hondureñas en el exterior.

Este acto evidenció una sólida unidad y fuerza, sirviendo como un acto de oración y manifestación de esperanza en un futuro donde la paz y la democracia prevalezcan, especialmente en un contexto electoral que se prevé crucial para el país.

